

# GERMINAL

Organo de la Asociación de Estudiantes de la Escuela Nacional de Comercio

Di tu palabra  
y rómpete.  
F. NIETZCHE

AÑO I.

Precio 0.10

ROSARIO, JULIO 30 DE 1922

Dirección: ESPAÑA 763

N.º 3

## CAMPANADA

Cada juventud es una fuerza y una esperanza que debe realizarse en sendero y en antorcha. Dinamismo enorme, su valor de contraste la hizo en cada siglo, el develador de la verdad y el apóstol entusiasta de la verdad nueva. Ha sido el iconoclasta por excelencia, que sembró la llanura de las plagas de neologismos vacíos; y cada título que cae, es siempre, un paso más hacia la cumbre intencional que avanza el genio del hombre. Irreverencia, impulso, febre, inquietud constante, torrente y águila, la juventud, como una bandera al viento, es todo el blason de una raza, coronado de sueños generosos, de audacias gigantescas.

Y esta hora, que revisa valores apresuradamente, estando el fallo a flor de labio, reclama juventud; cerebros jóvenes abiertos al futuro, brazos jóvenes capaces de soportar piquetas de luz, corazones jóvenes palpitando al compás de la renovación de la humanidad, entusiasmos como montañas, gestos fecundos izados como teas.

Fantasmas imposibles, sostenidos por la ignorancia y el miedo; cadáveres del tiempo empañados en conservar rutas muertas; nieblas densas sobre las tragadas incansables de los cerebros, los ídolos de hoy: religión, patria, estado, moral, ley y otras mil, que han hecho del valor hombre y del valor humanidad, los guirrapes y los verdugos, están aún de pie. Por ellos la mayoría de los hombres tienen hambre de pan y de luz, reina la explotación, la guerra, la miseria, la degeneración moral y material de la especie, la hipocresía coronada, la mentira inyectándose en todas las savias; la humanidad es un es-

capitajo gris con estrías sanguinolentas de dolor y tormento, que infunde indignación, rebeldía y asco.

Nuestros ojos están hartos de este espectáculo doloroso. Sentimos en la faz que una ola roja de vergüenza pasa; es la vida hecha una infamia, es la bancarrota del hombre. Y en nuestras gargantas nace con vibrar salvaje de bronce, el grito rebelde, el dietero indignado, y arrojamus nuestras verdades como pedradas sobre la frente somnrieta del basado, de todas las barreras de la libertad, de todo lo que tiene de podrido y de miserable esa encanallada paradoja que nos han enseñado a llanar "civilización capitalista".

Contra ella damos al viento nuestra campanada rebelde, llamando a todas las juventudes que han hecho de la propia una llanura y una pica, invitándolas a las arenas, a la pelea.

Es la debate definitiva de todos los títulos, esta; sobre sus despojos se levantará la humanidad del mañana, más bella, más noble, más inmensamente humana, donde el hombre no será un esclavo de todas las bajas, sino promesa de estrella.

Manos a la obra! A derribar ídolos, sin piedad, que vivan en pedruzcos, sin temblar por los que caen, sin volver jamás la cabeza. ¡Qué heropan las cosas que se abren en nuestro sendero! Mañana en ellas crecerán miriadas de rosas!

La vida espera, démosnos en brazo y cráneo; y como nos dijo aquel bohemio rebelde de esta tierra: "A través de las tumbas! Adelante!"

## REGOCIGÉMONOS

Después de no muy pocos sacrificios y mucha tenacidad, los estudiantes del N. Colegio Nacional han cosechado un merecido triunfo. Siempre hemos afirmado que en todo movimiento de renovación, o en cualquier conato de rebeldía en que la juventud intervenga con apto y desinterés, ese movimiento es coronado por el éxito más elocuente. Y hoy lo comprobamos una vez más.

Hideleno, casi, sería hacer elogio de la muchachada del Nuevo. Ella ha obrado con la franqueza y el calor que son característica de la juventud, de los espíritus fuertes y voluntariosos. Lo que cabría en esto no es elogiar platóticamente a los que obran como es debido, sino recomendar a los que no siguen el ejemplo, a los que se sienten medrosos para la acción purificadora, a los que bien poca hacen en honor de la juventud estudiantil, creyéndose de brazos y resignándose estupidamente ante los errores y las injusticias de que son objeto. La juventud del N. C. Nacional no necesita, que nadie lo elogie, porque ella ha obrado, no por vanidad, sino por la necesidad imperiosa que sentía de exteriorizar enérgicamente sus anhelos.

La obra por ellos realizada es un apóstrofe para todos los adúlces que duermen a todas horas con inconciencia y cretinismo, es un reto para todos los cobardes que en nombre de una legalidad y de un orden crasamente entendido soportan como bestias las continuas impertinencias de los de arriba, sin que vibre en sus labios la protesta sana, o fulgure por su mente la necesidad de la acción demolidora.

Saludamos ese triunfo como si fuera el nuestro propio. El primer paso fué seguro.

¿Pero se cruzarán por eso de brazos ahortas? Con la destitución de Cerruti y su camarilla queda terminada la obra? Creemos que no, sostenemos firmemente que la acción purificadora no terminará nunca porque los vividores se están siempre en acecho.

Si han echado malos elementos no ha sido para soportar otros peores; y con la misma tenacidad de antes hay que luchar para el triunfo en toda la línea. Los muchachos de nuestra escuela deben hacer otro tanto. Por el bien de la educación es necesario que lo hagan. Los políticos, los vividores desecorados a la calle.

Aquel estudiante que no se sienta capaz de imponer una verdad aunque sea a pedradas, que aprovecha sus estudios.

## Federación E. Secundarios

Consolidada la institución se impone comenzar con energía

Ya fueron puestas sobre el tapete y aprobadas las bases de la Federación de Estudiantes Secundarios. Mucho nos entusiasma la serenidad y el buen sentido de todos los combatientes. Todos exteriorizan los grandes deseos de hacer obra y proficua. Nosotros lo creemos.

Es incesante que andemos de los jóvenes estudiantes que con toda espontaneidad se lanzan a la lucha. Tenemos en cuenta que este año más que nunca hay que pelear en forma, y sin contemplaciones. Hay muchas cosas que hacer y muchísimas más que deshacer. Y entre la apatía general, el quietismo injustificable que se observa en todos los campos de la actividad humana, ya sea proletaria, ya universitaria, seamos nosotros los que con energía y certeza rompamos el fuego. Seamos nosotros, los jóvenes, los que empuemos la nota más sonora de un rebornamiento tanto futuro.

## ES ILÓGICO

Noticias recibidas de Roma anuncian que se ha producido una huelga entre los sucesos del Papa. El antro sagrado del Vaticano ha roto su aparente castidad immaculada de la forma más desconcertante: con una huelga. Pues, si señor a pesar de todas las susculptibilidades macarrónicas de que hacen gala los curas, los papas y su caterva de sucesos son ellos en conjunto tan injustos y tan explotadores como cualquier burgués europeo.

Los ciegos del papa, creyentes del puchero, bien se los trate más humanitariamente, que se les aumenten los salarios.

También nos informa el telegrama haberse comprobado que se infringían castigos corporales a los gendarmes que levantaron gritos de protesta. Y todo en nombre de la santa religión, de la redención humana. Y luego se ecarrea la bondad cristiana, el amor al prójimo, la igualdad entre los hombres y otras pampinas por el estilo.

Pero el hecho concreto es que los que sostienen más firmemente las columnas del catolicismo en las bayonetas, profesan y de la manera más audaz, imputando con nobleza los gestos de todos los proletarios del mundo.

Estos hechos son ilógicos, demasiado ilógicos para que los callen. Son acontecimientos que al producirse con frecuencia provocarían un serio enojo de tata Dios. Y pobrecitos de los hombres cuando el ser supremo pierde las chavetas.

## El rápido de los Domingos

La empresa del F. C. C. A., interpretando el deseo unánime de la gente que aspira al mejoramiento de la raza caballar, ha establecido un servicio especial de trenes entre Rosario y Buenos Aires. Los amantes de Bologno, por un precio reducido tienen un tren rápido directo al hipódromo. Es interesante contemplar los dominios la banda de infantes que van a Buenos Aires a dejar sus pesos en homenaje al mejoramiento de la gran raza caballar, raza tan noble y tan importante para el progreso de la patria, como la de Pirro y Carles. Y la proesión de vagoos vuelve todos los domingos ensimando a sus congéneres de cuatro patas y también a los de dos, los jugadores de foot-ball. Pero los trenes del domingo, por su precio reducido, tienen, además de los expresados otro valor trascendental: en el hipódromo es muy fácil, es seguro, encontrar a Salinas, Irigoyen y demás héroes de la "revolución estudiantil".

¡Omen nota los estudiantes "renovadores" del Litoral! aprovechen los domingos para ir a "exigir" las cosas relativas a la realización de la obra constructiva.

## UN ANIVERSARIO

Se nos informa que en Santa Fe se ha celebrado disonante el 15 de Junio, aniversario de la "gran revolución del 18". Los "renovadores", en asamblea magna reunida en la Biblioteca Casapollita, proclamaron solemnemente el acto significado histórico de la fecha. Hubo asistencia de veteranos, acomodados y no acomodados. Terminó el acto con una apología al Dr. José Oliva, hombre bandera de la histórica jornada.

Sólo los "renovadores" ya que se han quitado la carga revolucionaria, por qué no se adhieren a la Liga Patriótica, Asocina. Allí harían obra; formarían una especie de extrema izquierda come-fratras de la "beneficencia" institución.

## AQUILATANDO

EMPERADOR DE LOS CRETINOS

Cualquier mortal al leer el título, se ha de figurar que nos ocupamos de Watson, Gruning Rosas, Fernández Romero o por lo menos de Froleiro... pues estará equivocado, estos al lado del que nos vamos a ocupar son... los avanzados "renovadores"... hablamos de Sidi Fonso...

Este fantoche encorcinado, héroe de todas las cruzadas "redentoras" y de todos los acciones de milonga se ha conseguido — gracias a su gran flexibilidad espinal — varias cédulas en el Nuevo Nacional, y el muy simpático ha pedido que le den el turno de la tarde... para estar con las niñas: "los hombres le hacen mal"... la cédula... no sé de qué será, pero me figuro que ha de ser de moral o dignidad y hombría... porque en esta época de "renovación" es suficiente que uno no sepa "ni con que se come" tal asig natura para que lo nombren inmediatamente profesor de ella...

¡Oh Sadi! Yo te saludo y te doy en nombre de la Santísima Trinidad (Irigoyen, Carles y Abalos) el pomposo título de Emperador de los Cretinos...

Si seremos comadres...

"Yo soy obrero unificacionista, todos los que estén en contra de la unificación obrera son traidores y retardatarios de la Revolución..."

"Yo soy "anarquista" de la P. O. R. A. y considero que la unificación obrera es imposible, por cuanto todos no podemos "pensar igual"... Y dá lastima — realmente — ver como pasan el tiempo, sacándose los trapitos al sol los unos a los otros... mientras tanto el tirato Estado sigue opriniendo y la fábrica como un enorme dragón de múltiples cabezas sigue engullendo vidas, mutilando niños y marichalando jóvenes píetóricos de vida... pero no importa eso, lo esencial es saber cuales son más "revolucionarios" si los de la Forá o los de la Usa..."

Entre los estudiantes es igual, primero, puras listas de "renovación" total o... parcial del régimen educacional — en el orden Universitario se entiende — después... la conquista del Centro... que si no es la autesía

de la gloria es el pedáneo de la cátedra... después todos igualmente cretinos y cretinizadores... y las autoridades tanto universitarias como en las secundarias se ríen a dos carrillos de nuestros "bríos juveniles"... si seremos comadres!...

## SIGLO VEINTE

Siglo veinte... trágico siglo de sangre que llenará las páginas de la historia.

La premeditación hacia la guerra se estaba pronunciando hace tiempo.

El gran choque de las masas humanas era inevitable y estalló, ante las murallas del sacristía. Los hombres se despedazaron como fieras, mientras la sangre corría ajotada por sus venas y se rendía a la muerte.

La gloria los estrangulaba en las mordazas implacables de la ambición.

La ciencia creaba las más terribles armas de combate y los cebaba a sangre fría. La civilización y la cultura eran barridas por la barbarie. Los sabios borrachos de sangre, tentaban la clase del saber para exterminarlos a todos.

Los patriotas daban su vida por la patria, mientras ella, reía de su sacrificio.

Los políticos, mercaderes feroces, arregaban a las multitudes vendiéndolas a misero precio para servir de carne de cañón.

Los hombres quedaban destruídos y la felicidad huía para no tornar jamás.

El hambre dominaba en las ciudades. El terror mataba a las mujeres y a los niños. La guillotina funcionaba bajo la mirada feroz del verdugo, que sonreía en silencio.

Los capitalistas como aves de rapaña, lanzaban sus capitales, con intereses exorbitantes.

Los cadáveres humanos eran quemados como despojos repugnantes.

Los peores iban sembrando la muerte.

Hombres incógnitos e inservibles, desfilaban por las calles.

Los hospitales eran ríos de sangre. Los días se sucedían con la mayor angustia y desesperación.

El cañón rugía y los hombres llegaban a su destino.

Los campos de batalla eran cuadros fantásticos y aterradores.

La guerra sonreía de su obra!

La juventud se internaba en el abismo de la resignación.

El amor a la patria decrecía en las generaciones futuras.

¿Qué es la patria?

La patria es el dogma, o es el primer principio y fundamento de los teólogos conservadores.

Es el amor al emblema primitivo y tradicional de los ambiciosos.

El militarismo está abatiendo sus alas rotas.

¿Por qué existe el militarismo?

El militarismo es el mantenimiento de fronteras; es el odio; es el pillaje; es la región de los bárbaros o huestes mercenarias pagadas por los fanáticos de la soberbia y del egoísmo.

El grito de rebeldía pronto estallará.

La verdadera patria ha de ser el mundo; recién entonces... amaremos la vida y seremos más humanos.

... La historia será escrita con la propia sangre de los hombres, "y este siglo", quedará grabado en el universo con letras cinceladas a fuego.

¡Siglo veinte!... ¡Siglo funesto!

¡Pasa pronto!... nube neblada de crímenes; pasa... si no quieres morir en mis manos!...

Neologista.

## LLEGO

Llegó nuestro querido compatriota Pirro, la gloria más pura de la patria después de Bolívar, Mardel, Carles e Irigoyen.

Llegó, nuestro querido compatriota, envuelto en los pliegues gloriosos de nuestra bandera, de la bandera sacrosanta que se cubría de gloria en Santa Cruz, Guatemaychú, etc.

Nos llena de entusiasmo la llegada de nuestro querido compatriota. Ya somos tan brutos como los norteamericanos. Viva la patria, amigos maikas!

(Principio del discurso que con motivo de la llegada de Pirro, piensa pronunciar todo niño teta de la L. P. Asesina).

CRIMENES LEGALES

Los médicos, que por sus conocimientos para aliviar al que sufre, deberían ser los padres espirituales de los pacientes, que se exponen, sin comulgar crimen alguno, a que...

LOS SIN PATRIA

Un amor que se detiene en las fronteras no es más que odio... ¿Qué es el contrato? La víctima tiene dinero, entonces se la compra para el sacrificio... El médico, con la apatridad que caracteriza a los del gremio, lleva el bastón en el vientre del enfermo, corre la sangre, y la herida se ensucia en el acto...

Un gesto

El regente de nuestra escuela, hombre que vive materialmente desamparado por medio de nobles señores, no hizo otra cosa que ocuparse de alimentarlos. Él es encargado de hacer cumplir todas las disposiciones de orden disciplinario que dicta la dirección fiscal del establecimiento...

ESCUELA PRACTICA de COMERCIO

Calle LAPRIDA 863

CONTABILIDAD, TENDURIA DELIBROS, MATEMATICAS CALIGRAFIA, IDIOMAS, ETC.

Cursos breves y prácticos. Clases diurnas y nocturnas

Muy Sr. m. Esta Dirección se complace en manifestar a Vd. que desde la fecha, quedan abiertos los cursos preparatorios de materias aplazadas para rendir en Julio próximo. Nuestra larga práctica en esta clase de preparaciones, nos permite asegurar a Vd. el más completo éxito.

Saluda a Vd. muy atte.

LA DIRECCION

En el campo de la cirugía se contrata la tarea de salvar o matar. El mismo da a un enfermo como se contrata vulgarmente en ferretería la compra o venta de mercancías...

La víctima no tiene dinero o si lo tiene y no quiere desahogar el dolor, se desahoga con el dinero que ha sacado de su víctima. Cuando un enfermo se presenta ante el médico, para consultarlo, el primero que hace éste es averiguar indirectamente su capacidad financiera...

El comercio indirectamente porque así lo hace la mayoría, pero debemos también decir que hay médicos que no sáben con tantas vueltas y que directamente le dicen al enfermo: «¡Cura!... Dinero plata!»

Nunca se ha hablado ni suficientemente mal del proletario como para decir que es el más rico de los ricos. El pueblo que se dedica a alimentar el ejército en millones de nombres. Como soldado en el ejército de muchos hombres de talento, educados en prestigiosas todas las instituciones de la burguesía, las lonjeras y las indumenticias que nos brinda el "gran" periodismo nacional...

Hay que trabajar más. Es "La Nación" que habla, de la ciudad, máxima del "semitismo nacional". Repite la consigna de todos los accionistas más o menos capaces: Has que trabajar más...

El regente de nuestra escuela, hombre que vive materialmente desamparado por medio de nobles señores, no hizo otra cosa que ocuparse de alimentarlos. Él es encargado de hacer cumplir todas las disposiciones de orden disciplinario que dicta la dirección fiscal del establecimiento...

La frontera es un error inefable. Ella hecha a la tierra que es un crimen colectivo, profeta el odio y alimenta bajos apetitos de poder material y supremacía moral entre los pueblos de las distintas razas. Hay que hacer más que despreciar la "herencia" que heredamos, hay que aspirar a lo más alto, a lo más grande de las razas que desprecian su honrad y su magnificencia por los propios pecados.

PAGINA LITERARIA

Un Cónclave de Dioses y un Banquete en el Infierno

La Naturaleza estaba engalanada. Bajo un bello cielo griego del más puro azul que a Heras embriagaba de júbilo y bajo los tormentales fulcres de un sol primavera que era el encanto de Apolo, resplandecía el palacio de los dioses engarzado en la cumbre del monte Olimpo...

parecía tener acogida favorable el Dios cristiano en aquel alegre y pagano ambiente. Celebrábase su incorporación como uno de los acontecimientos más importantes, desde mucho a la poderosa influencia del Diabolo, cuya amistad cultivaba armoniosamente desde muchísimo siglos; reconocía y admiraba los excelentes méritos de Dios que lo acorralaban para coparticipar en los divinos consuejos del monte sagrado...

RECUNDIDAD

Mujeres!... La belleza es un forma y el óvulo una idea. Tráñese el óvulo! Dentro de la menzura de la vida Existe una verdad Y haz que sea tuya. La verdad es que nada en la Naturaleza Debe perderse.

Alfonso Storni

Mujeres!... Sobre el grito de lo bello Grito el impulso fuerte de la raza. ¿Cada vientre es un cofre? ¿Que se guarda en las células que tiene? ¿Cuántos óvulos viejos han rodado Cuardándose el misterio que encerraban?

Alfonso Storni

BEETHOVEN

Tus arañas trazaron en mis oídos pentágramas de gritos En las luces reinó el silencio y mecí con el candelabro entre mis manos. Afuera en las tinieblas el camino era mas claro.

A. Zadunaisky

Canción a los marinos de Kiel

... Y sonó el canto de la nueva aurora Caró en silencio el símbolo imperial; Y se oyeron vibrar de prora Los acordes de la Internacional. De esa aurora a la luz volvió los ojos Arrojó a la corriente su fusil, Y saludó los pabellones rojos. El centinela que velaba el Rin.

Héctor Pedro Blomberg.

QUEREMOS

Es esta, hora de sonoras rebeliones, de gestos audaces y valientes, de canciones rojas de pelea, de relampaguear de aceros renovadores, de músicas triunfales, de estabros rotos, de bullir violento de ideas solas, de derrumbes trágicos y de auroras blancas, de entusiasmos cálidos y de esperanzas locales.

dos fértiles, donde la simiente angustiada de lo nuevo germina gloriosamente: corazones rebeldes de idealismo sin hipócritas mezquinidades; brazos capaces de empuñar la lanza del loco genio para tumbar bellicosos y mántricos; labios florecidos en verbo de luz y armonización; pupilas borrachas de futuro filias penosamente en la estrella inalcanzable de la perfección infantil; espíritus bravíos colmados de ilusiones implacables y de inquietudes fecundas; plumas como arcos de la acción y de la idea fundidos en Bayardos, con aristos implacables que se hundían como dagas en los cuerpos de pantano de la infamia y la mentira, abriendo heridas sangrientas y luminosas de Verdad y Renovación; en esta hora exceda de sonoras rebeliones.

Dos personas honradas

El más gordo, de sonrisa bonachona, decía a un vecino que comía a dos carrillos sin parar mientes en lo que dejaba encima de la mesa al mozo del mesón. Desengañese usted, amigo, el robo será siempre un crimen.

Naturalmente: no es tan digno porque es menos expuesto y más hipócrita. Yo robo teniendo la ley en contra, y usted roba al amparo de la ley misma. No da el neso cuando vende, no paga la medida cuando compra, no repara en envenenar a su clientela vendiendo...

—Harán ustedes un mal negocio, como lo hago yo el día que vuelvo a casa con los bolsillos vacíos. —Es que yo trabajo. —Lo mismo digo, y más personalmente que usted, puesto que usted... —¡No señor! Usted roba. —Según a qué llame usted robar. —Roba el que se apodera violentamente de lo que no es suyo.

El ladrón y el comerciante se levantaron de la mesa sin saludarse siquiera. Al año el uno se encontraba en prisión fuera de la ley por haber robado una cartera y el otro hacia leyes en el parlamento, porque jurando a la baja en combinación con el albañil de estado, ganó muchos millones y pudo presentar al país con el dinero que había quitado a numerosas familias que vivieron después en la miseria.

Octavio Mirbeau

Reflexiones fúnebres

El país progresa. Lenta, pero sensiblemente, evoluciona. ¿Hacia dónde? ¿En qué sentido?

Hacia un cementerio enorme. En un sentido trágico y siniestro. A no mediar alguna roca enorme que detenga el sentido de nuestra marcha, bien pronto el mundo contará con una enorme tumba de dos millones de kilómetros cuadrados. Toda una paupia de gravito. El Estado se encarga de matarnos en la escuela primaria, secundaria y universitaria. Si lográramos salvarnos hasta los 20 años bien pronto el ejército — el servicio al militarismo — acabaría la obra.

Para los pobres la muerte no es tan científica ni culta. Y no es el maestro, o el profesor, el sargento, el asesino del alma humana. Es el trabajo. Con la cruz de la miseria al hombro suben los trabajadores su interminable calvario. En la estiba, en el mar, en la mina, sobre la máquina, sobre el andamio, en el horno, bajo el sol o en las tinieblas, en el hielo o el fuego, lo mismo da, el embrutecimiento trabaja durante horas interminables su pobre alma rudimentaria. Luego la dicha de vivir la encuentra en la última copia del adejo, en la tortuante rueda del juego, en la carne causada de una mujer.

Estos son los muertos sin cultura, aquellos, los muertos de la cultura. ¿Los vivos dónde están? Son pocos. Muchos en el presidio, otros huyen ya. Los más impotentes, preferieron ser muertos, claudicaron y... comienzan todos los días. Vivimos en una tumba. En un país extraño y paradójico. Aquí los ricos están muertos. Las bestias son más resistentes, dominan y no mueren. Cuánto más bestia, mejor. Ser hombre no es título en país de muertos. Ser bestia, es ya mucho. La bestialidad conduce al gobierno, a la cátedra, al pulpito, al honor. A todo.

Aquí, sí, que los muertos mandan.

Luis Di Filippo

El trabajo honra

Los burgueses aseguran que el trabajo ordinario — esa operación mecánica que requiere como condición previa, la concurrencia de los brazos y las patas — dignifica y honra. Honra — sin excepción — a los buenos y a los malos; honra, por extensión al hombre que maneja un carro como a la bestia que lo arrastra; sea el hombre un temulento, sea la bestia una bestia... Honra y dignifica. Los higienistas recomiendan el trabajo para "depurar" el cuerpo y los pedagogos para higienizar el alma. El Estado por su parte, trata de difundirlo por todos los medios a su alcance y de propagarlo con eficacia y rapidez (a veces, a fin de darle mayor velocidad, emplea a las ametralladoras), y es muy rara la Constitución que no tenga en su texto, una serie de artículos contra la vagancia.

En las escuelas, en los cuarteles, en las iglesias, en los libros, se enseña lo mismo, se escribe lo mismo, se dice lo mismo: "O trabajo me va mejor, cheia de dignidade e honra".

Todos los zánganos hablan muy bien del trabajo; no pierden ocasión para recomendarlo ni pierden oportunidad para imponerlo. El padre atormentado, lo primero que recomienda a su hijo, es el trabajo. El fraile y el militar — uno se pasa la vida haciendo cruces en el altar y el otro haciendo cruces en el cementerio — también recomiendan el trabajo, y está tan generalizada esta recomendación, que cuando un monasterio solicita un pan o una galleta, se lo despide ordinariamente así: "Vaya a trabajar".

"El trabajo es la fuente de la riqueza", dicen los padres de condición y de espíritu y como un eco de la infinita estupidez humana, todos los papasnatas responden en coro: "¡Así es...! ¡A trabajar! ¡Hip! Hip! Upal! ¡A trabajar, que el trabajo dignifica!"

Si el trabajo honra, debemos confesar que el burro y el camello son los animales más honestos de la creación.

¿Pero, es que, en verdad, el trabajo honra, o es que, por el contrario, deshonra? Si convenimos en que no hay ciencia más falsa que la llamada "lógica", tendremos tantos

argumentos en favor como en contra. ¿Honra, por ejemplo, el trabajo de la prostituta, del mercaderillo, de la pallecra, del cloacero?... Honra el trabajo del albañil que consume carbón, del herrero que forja casaca, del carpintero que clava horcas, del electricista que da corriente que funciona la silla eléctrica?... ¿Honra o deshonra?

¿Es verdad que depura el cuerpo?... ¿O es que lo envenena? ¿Higieniza el espíritu? ¿O es que lo llena de cisco, de humedad, y de basura?

Es noble y santo como lo pintan los poetas — divines pajarracos que con el pretexto del "amor en sí", "la vida en sí" y "el arte en sí" — no hacen más que hacerles coquillas a las musas? ¿O es degradante y abyecto, bárbaro y monstruoso? Nosotros que no somos burgueses, ni higienistas, ni pedagogos; nosotros que sufrimos el horror del trabajo sistematizado, metódico, ordinario, declinamos que embruteca y degrada. Declinamos que absorbe la parte más noble y lo convierte en una verdadera bestia, estúpida y amorfa.

Declinamos que no hay hombre más bruto que aquel que más trabaja y declinamos que no hay presidio más horrendo que las fábricas, ni castigo más perpetuo que el castigo de ocho horas de trabajo.

Declinamos más, ser trabajador en una sociedad de parásitos ocupa el lugar siniestro que ocupa la abeja laboriosa en una colmena de zánganos.

Es tan cierto lo que declinamos, que lo que vulgarmente se llama "un hombre trabajador", mirándolo bien, no es más que una variación del burro con dos patas.

Todo es relativo en este mundo transitorio y el trabajo no engrandece nada, ni le da mayor alfilerito a la tierra aunque construya puentes descomunales y rascacielos monstruosos. Un pueblo puede ser muy grande en número y en extensión y en altura, pero muy pequeño en calidad, mezquina de ceraza, sordido de alma. Puede tener setenta pisos de altura y no tener un palmo de dignidad, un milímetro de vergüenza.

El trabajo no enaltece. Si el trabajo enalteciera, los burros no serían castrados ni los trabajadores serían esclavos, miserables y abyectos.

La fiebre del trabajo es la enfermedad de las hormigas.

"¿Qué tiene más el hombre de todo su trabajo, con que trabaja dejado del sol?" — dice el telegrafista de Salceda, Guayacanes, va y generación viene, más la tierra borbuja, nace siempre quita, y sale el sol y bñese el sol; y como non deseo vuelvo a un lugar, donde toma a morir. El viento va al mundo día y noche al norte; va rodando, rodando, y por sus rodos toma el viento. Los ríos de donde los ríos viertieron allí toman para van a la mar y la mar se inunda al lugar volver. Todo va a un lugar; todo es hecho de polvo y en polvo se tornará".

Venimos a la vida solo un instante y después nos marchamos para no volver jamás, y este instante supremo y único en la eternidad de la materia, lo empleamos trabajando... ¡Si seremos camellos!

Elias Castelnuovo

Sección Deporte

Bajo los mejores auspicios, han dado principio los partidos de football por la rueda del campeonato interno organizado por la Secretaría de Deportes y patrocinado por esta Asociación.

Se nota inusitado interés de parte de la muchachada por jugar y poder conseguir el honoroso título de campeón.

Los pibes de primer año, después del triunfo obtenido sobre los campeones de 1921 en un partido amistoso, andan ansiosos por juzgarse por rueda, para ver coronados sus esfuerzos, y no escatiman trabajo alguno por conseguir un buen eleven.

La posición actual de los cuadros es la siguiente:

Table with 5 columns: P, J, G, E, P, PL. Rows for 1st, 2nd, 3rd, and 4th years.

Señores Profesores.

Les invitamos a que cuando estén dictando clases, no relaten cuentos para hacer pasar la hora, ni que regalen puntos para tratar de quedar bien con los alumnos para que de esta manera traten de hacer pasar desapercibida su ineptitud, queremos como lo hemos dicho ya en nuestros números anteriores, profesores buenos y aptos para desempeñar con rectitud la materia que dictan; los malos a la calle, nadie los necesita.

Sección Oficial

Rosario, Junio 19 de 1922.

Señor Director de la Escuela Nacional de Comercio señor Fernández Romero.

SJD.

Cumpliendo con el deber de velar por los intereses de los estudiantes de esta escuela y haciendo eco de las protestas del alumnado, esta Asociación en reunión celebrada el día 17 ppo. ha resuelto dirigirse ante esa Dirección reclamando el cumplimiento de una disposición puesta en vigencia en año ppo. por el doctor Watson, por el cual se ordena la asistencia de los alumnos a la segunda hora.

Las consideraciones que nos mueven señor Director al hacer este pedido, no pueden ser más justas. La mayoría del alumnado nocturno de esta escuela son empleados, quienes con mucho sacrificio y solo impulsados por el noble afán de aprender asisten a esta Casa de estudio sin coerción de nadie y solamente por su propia voluntad.

Es por este motivo cuando por causa de su ocupación, el alumno llega unos minutos tarde, no se debe coartar su libertad de asistir a la clase, afanosos por oír las clases del profesor.

Esta Asociación entiende que la disposición de orden disciplinario que esa Dirección aplica, afecta los caros intereses del alumnado, quienes anteponen a la disciplina militar

que denigra, la disciplina del estudio que eleva y engrandece; encuadrándose de esta manera en forma absoluta con el espíritu que informa la ley de educación de la República.

En la espera de que el señor Director reanuda en Justicia, nos es grato saludarle atres y ss. — Rodolfo Bercoovich, Secretario General — Antonio Pale, pro Secretario de Relaciones.

Rosario, Junio 22 de 1922.

Señor Secretario General del Centro Estudiantes de la Facultad de Ciencias Económicas y Políticas de la Universidad del Interior.

Presente.

Estimado compañero:

Por la presente, tengo el agrado de comunicar a Ud. y por su intermedio a la C. D. de ese Centro, que en reunión celebrada por esta Asociación el día 17 ppo. se ha resuelto dirigirse a Vds. solicitando se sirvan informarnos la resolución adoptada por esa entidad con respecto a una nota remitida en oportunidad, referente al Curso nocturno de Contadores.

Sin otro motivo, saludámonos muy atentamente. — Rodolfo Bercoovich, Secretario General — Erico Dohle, Secretario de Relaciones.

El hombre bandera

Se encuentra en todos los rincones del espacio humano. Sus idas y venidas se efectúan tan rápidas, tan presurosas que no se dan tiempo a que nadie fije vuestra atención en él para individualizarlo. En esto se parece a la mariposa.

Este tipo, común y popular en épocas de independencia y confesionalismo milita en todos los sectores políticos y en él se cifran todas las esperanzas colectivas. Abunda tanto en el campo estudiantil como en el campo proletario.

Parece que este ser hombre-bandera es una aspiración del individuo y una función social.

Si apellido es popular; va de boca en boca y se saborea del mismo modo que los niños saborean la miel. A veces posee un nombre vulgar, Francisco, Manuel, José o Paco, pero para la gente, para los admiradores dejan de ser nombres vulgares y son pronunciados con fruición de adoración y respeto.

Este sujeto, este hombre-bandera, en reuniones de amigos o camaradas nunca dice una palabra. Guarda silencio, medita. No abre la boca para emitir su opinión sincera, franca y sin reticencias. Adopta actitudes "místicas" para cubrir la emisión de su criterio o para decirse una de las perogrulladas que se indisponería con medio mundo si por casualidad saliese de vuestros labios. Esto es porque el hombre bandera no puede opinar sobre ciertos temas.

El, necesita hablar de las ideas que encarnan y hablar no por hablar, sino para ser escuchado con placer, en silencio, y no ser contradicho en nada. Si, por ejemplo, se os antoja una corrección o una aclaración de conceptos, apenas abris la boca para comenzar a hablar el hombre-bandera, junto con los de su séquito os dirigen una mirada capaz de intimidar al más bravo. ¡Abrase vuestro! ¡Abrase a desmenuar los conceptos de nuestro hombre!

El hombre-bandera, es uno e indivisible. Generalmente va solo y será por propia inspiración. Pero esto, no le impide formar círculos, círculos compuestos por los individuos más allegados a su persona. Y es que el hombre-bandera no puede estar solo. Necesita

que alguien lo ayude para llevar a cabo sus obras de "redención".

Sus ideas son de justicia y de moral. Principalmente de moral! Esta palabra es para él una especie de estir. No trabaja nada más que por el reino de la moral! Esto no impide que en sus fines o en sus actos deje la moral a un lado, cual cosa muy usada y vieja, y siga adelante, adelante... en su obra salvadora.

Claro está que por ser emanación de un movimiento renovador, este hombre, hoy o mañana, en el mejor día, consiga encaramarse a un pináculo donde lleva la retribución oficial y la buena posición.

Pero esto no es nada. El, no llevaba tal fin al luchar por sus ideas. El quería el bien, nada más que el bien de sus semejantes.

Siempre mantiene el ideal...

Rodolfo Arcos

PROFESIONALES

Dr. CARLOS SELIGMAN

ABOGADO

MAIPU 1461

RCGUE BLOIS

CONTADOR PÚBLICO NACIONAL

PARAGUAY 1861

JUAN B. BAUDRACCO

PROFESOR DE ESTENOGRAFIA

SAN LORENZO 808

D. GONZALEZ BARSÍ

PROFESOR DE MATEMÁTICAS

Dr. RAFAEL BIELSA

ABOGADO

ESPAÑA 828

JULIO MENGEL

Director de The Berlitz School Of Languages — Profesor de Inglés en la Escuela Nacional de Comercio — Profesor de Inglés en los cursos preparatorios de la Facultad de Ciencias Económicas, Comerciales y Políticas

SAN MARTÍN 760 ROSARIO

Textos y útiles para Colegiales "Sarmiento"

Ventas por mayor y menor — Consulten precios

B. Tamburyni é Hijos

En Rosario Calle Sarmiento 690 — Teléfono 4111 Calle San Martín 93 — Teléfono 3721 En Buenos Aires — Calle Victoria 914-920 En Córdoba — Calle San Martín 230

Señor Regente:

El tiempo es oro... y Ud. lo derrocha lastimosamente...

Déjese de una vez por todas de darlos consejos de su moral, que en la Escuela de Comercio — sépalo bien — el abanico más amorado está muy por encima suyo, ya le dijimos que su puesto era de portero... quédese de portero — por favor — y no aburra ni haga perder tiempo con sus caprichosas autolabanzas.